



association
Père Ceyrac

66 rue de l'Assomption, 75016 Paris, France

Tout ce qui n'est pas donné est perdu !

La lettre de Mai 2024



Aéroport de Madras, 2004

Véronique PONCHET DE LANGLADE
Présidente



RÉGION DU
TAMIL NADU

NOUVELLES DU TAMIL NADU

L'aide aux Tribus des IRULAS

Nous continuons à soutenir les **IRULAS**, **cette tribu indigène** présente principalement dans le sud de l'Inde (plus de 100 000 personnes recensées dans l'Etat du **TAMIL NADU** en 2018) et rejetée par la population indienne car considérée comme «intouchable» ou «sans caste». Connus pour leur expertise dans la chasse aux serpents et leur excellente connaissance des plantes médicinales et de la faune, ils se trouvent aujourd'hui confrontés à **une urbanisation qui les prive de tout moyen de subsistance et des droits les plus élémentaires.**

Notre **programme d'accompagnement** est donc plus nécessaire que jamais et nous nous déplaçons dans les villages pour aider les familles à obtenir des papiers d'identité, à scolariser les enfants, à obtenir des logements, des terres, des animaux d'élevage, à accéder aux soins de base et à faire respecter leurs droits sociaux.



Des membres de
la tribu des
IRULAS

Exemples de résultats concrets

 OBTENTION DE TERRES ET D'ANIMAUX	 AIDES SOCIALES
<ul style="list-style-type: none">• 318 familles dans 22 villages ont reçu des terres,• 40 familles ont reçu 5 chèvres chacune,• 60 familles ont reçu 50 volailles chacune, <p>grâce à l'accès au programme gouvernemental.</p>	<ul style="list-style-type: none">• 160 familles ont été accompagnées dans leur démarche d'obtention de logement.• Les familles ont été informées des services existants, notamment pour les enfants souffrant de handicaps.• 127 veuves ont reçu un sari.• 3 groupes d'entraide communautaire ont été constitués.



Familles bénéficiaires de terres



Groupe d'entraide



Femmes recevant un sari

A Mumbai et Jaipur : accompagnement social des familles

En 2023, 3 087 familles ont bénéficié d'un accompagnement individualisé à domicile

Les équipes sociales à Mumbai et Jaipur continuent de proposer un accompagnement psychosocial aux familles les plus précaires, en se rendant à leur domicile chaque semaine pour des visites d'écoute et de travail sur la résolution de leurs difficultés.



Jeunes filles bénéficiaires de l'accompagnement social

En parallèle de ce suivi individualisé, nous avons constitué cette année 16 groupes d'échanges entre femmes pour aborder de façon collective des sujets tels que le harcèlement, les violences ou l'interdiction de sortir de chez elles. 163 femmes se sont investies dans ces groupes et ont pu ainsi renforcer leur confiance et leur autonomie pour améliorer leur vie de tous les jours.

Sensibilisation des belles-mères

En Inde les belles-mères peuvent se sentir menacées par la présence de leur belle-fille dans le foyer et recourir à la violence physique ou émotionnelle pour affirmer leur domination et garder le contrôle.

Nous avons mis en place des sessions de sensibilisation à destination des belles-mères pour les aider à adopter un comportement plus positif au sein de la communauté et à renforcer leurs relations avec leurs belles-filles. Les activités s'adressent à toutes les belles-mères, et pas seulement à celles des femmes bénéficiaires du programme d'accompagnement, et proposent un environnement sans jugement pour la réflexion et l'apprentissage mutuels.



Groupe de femmes



Visite à domicile à Jaipur

Lutte contre la tuberculose

La tuberculose continue malheureusement de sévir dans les bidonvilles de Mumbai mais l'intervention de nos équipes a permis en 2023 de suivre 3600 patients et d'obtenir la guérison de 89% d'entre eux, ce qui est remarquable compte tenu de leur fragilité liée aux conditions de vie très précaires.

Nous avons également mis l'accent sur le suivi des enfants vivant dans le même foyer qu'un malade, en proposant aux familles un traitement préventif de ces enfants gratuit pour éviter qu'ils ne développent à leur tour la maladie. Ces actions préventives ont pu se faire en partenariat avec les centres de santé publics des quartiers d'intervention.

Actions préventives



330 enfants placés
sous **traitement préventif**



Enfant atteinte de
Tuberculose.
La maman veille à la
bonne prise du
traitement,
avec l'aide des équipes
sociales.



Témoignage : l'histoire de Firoza

Fioreza, une femme âgée de 41 ans vivant dans un bidonville de Mumbai, a été confrontée à de grosses difficultés suite au décès de son mari il y a sept ans. Ses cinq enfants âgés de 12 à 25 ans et elle-même ont été plongés dans une période de crise financière et de troubles émotionnels. Firoza, ses quatre fils, sa fille et son beau-frère de 49 ans tentent actuellement de reconstruire leur vie dans un bidonville à Jaipur.

Mustkim, le fils aîné avait sombré dans la toxicomanie et la dépression, ce qui avait aggravé la situation déjà précaire de la famille. Les deux plus jeunes enfants avaient de leur côté **abandonné l'école** afin de subvenir aux besoins du foyer.

L'accompagnatrice sociale a identifié que Mustkim souffrait de graves troubles mentaux nécessitant un traitement médical. Malgré les réticences initiales de Firoza, l'accompagnatrice sociale l'a encouragée à reprendre le traitement de son fils. Grâce à un suivi régulier et à un traitement approprié, Mustkim montre désormais des signes d'amélioration et commence à renouer le contact avec sa famille.

L'accompagnatrice sociale a joué un rôle crucial en aidant Firoza à retrouver confiance en elle-même et à adopter une attitude positive face aux défis. Elle a encouragé Firoza à se concentrer sur les solutions plutôt que sur les problèmes, ce qui lui a permis de mieux soutenir son fils et de promouvoir l'éducation de ses enfants.

Celle-ci a guidé la jeune veuve à travers les méandres des programmes gouvernementaux, l'aidant à bénéficier d'une aide financière plus substantielle. Grâce à son intervention, Firoza a pu accéder à des ressources supplémentaires pour répondre aux besoins de sa famille.

Firoza a également bénéficié de l'attention de l'accompagnatrice sociale concernant ses propres problèmes de santé. Elle a accepté de consulter un médecin et a reçu un traitement approprié, soulageant ainsi ses douleurs physiques et lui permettant de mieux prendre soin de sa famille.

Grâce à tous ces efforts, la famille est sur la voie de la reprise. Les progrès de Mustkim donnent de l'espoir à la famille, tandis que la stabilité financière renouvelée de Firoza ouvre de nouvelles perspectives pour l'avenir.



OUI, je souhaite continuer à soutenir les plus démunis en Inde :

Je fais un don de :

30 € 60 € 100 € 200 € Autre montant :

➤ **Par virement**

IBAN DE L'ASSOCIATION PÈRE CEYRAC : FR76 3000 3021 8900 0372 6242 193 BIC : SOGEFRPP

➤ **Ou par chèque** à l'ordre de L'ASSOCIATION PÈRE CEYRAC à renvoyer à :
Association Père Ceyrac - 44, rue de la Paroisse - 78 000 VERSAILLES

➤ **Je souhaite mettre en place un prélèvement automatique** et je donne mes coordonnées (téléphone et/ou mail) pour que l'Association puisse me joindre et organiser le prélèvement :

N'hésitez pas à nous adresser également un mail sur contact@ceyrac.com avec vos coordonnées :

- pour nous prévenir de votre don et que nous puissions vous adresser votre reçu fiscal
- si vous souhaitez recevoir la Lettre au format numérique dans votre boîte mail.

Votre appui est indispensable pour soutenir ces actions vitales pour les familles les plus démunies. Pour obtenir des informations sur les modalités de versement de legs, donations et assurances-vie à l'association, contactez : **Marc GIORDAN** au **06.75.21.07.03** ou sur : contact@ceyrac.com